
November 18

Wahlen

In den Wochen bis zu den Herbstferien wurden die 
Gremien neu besetzt. Es wurden neue Klassenspre-
cher gewählt, die SMV hat sich neu konstituiert, die 
Elternvertreter wurden an den Klassenpflegschafts-
abenden gewählt und die Schulkonferenz wurde neu 
zusammengesetzt.

Wir  gratulieren  allen  Gewählten  und  hoffen  auch 
weiterhin auf eine bewährt gute Zusammenarbeit.

Elternbeirat 2018/2019

Klasse Elternvertreter

5a Tarinc, Feray
Shamolli, Linda

5b Yilmaz, Musa
Schlottmann, Esra 

5c Kissner, Sascha 
Schwert, Udo 

6a Aurich, Isabelle
Zinnert, Maria

6b Lupse, Claudia
Jung, Ingo M.

6c Bernhard, Klaus
Göltl, Tobias

6d Linke, Ingeborg
Teuffel, Heike

7a Ahlborn, Cordula
Wimmer, Judith

7b Buch, Andrea
Jost, Hedda

7c Schatz, Daniela
Löffelholz, Christiane

8a Handte, Christa
Alkama, Messaoud

8b Albert, Andrea
Hoffmeister, Agnes

8c Breitling-Utzmann, 
Carmen 
Teuffel, Andreas

8d Boespflug, Maria
Özcan, Zeynep

9a Müller-Bardorff, Sylvia
Stephan, Elisabeth

9b Roth, Stefanie
Krämer, Melanie

10a Klein, Elisabeth
Piastowski, Sonja

10b Stammler-Stumpf, 
Dörthe
Roth, Sabine

10c Heck, Tanya
Niebelschütz, Daniela

J1 Röckle, Patrizia
Pricker, Janina
Ossa, Eftichia
Mienhardt, Carmen
Liepert, Brigitte
Steinheil, Bärbel

J2 Hottmann, Anita
Winter, Sabine
Schneider, Stefanie
Linz, Birgit
Lutz, Harald
Burtschell, Diana

Neu gewählter Elternbeirat

Der Vorstand des Elternbeirats:

Vorsitzende:
Frau Stefanie Schneider,
Frau Daniela Niebelschütz,
Frau Daniela Schatz

Kasse: Frau Maria Boespflug
Schriftführerin: Frau Carmen Breitling-Utzmann
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Neues von der SMV:

Die Schülersprecherin ist in diesem Schuljahr Aziza 
Vest  aus  der  Klasse  10a.  Unsere  neue  Schüler-
sprecherin im Gespräch:

Liebe  Aziza,  herzlichen  Glückwunsch  zu  Deiner  
Wahl als Schülersprecherin.
Erst einmal Dankeschön!

Du warst ja auch vorher schon in der SMV aktiv und  
viele kennen Dich als Sängerin unserer Big Band.
Kam die Wahl für Dich überraschend?
Ich war zwar schon einmal in der 8. Klasse in der 
SMV, aber wirklich tätig war ich erst, als ich letztes 
Schuljahr in den Sechser-Rat gewählt wurde.
Schon damals habe ich mir überlegt, mich als Schü-
lersprecherin aufstellen zu lassen - aber dann war 
ich mir unsicher, weil ich immer dachte, es ist zu viel 
Stress. Ich wollte erst ein bisschen mehr Erfahrun-
gen sammeln!
Dieses Jahr habe ich ebenfalls lange überlegt,  ob 
ich  mich  zur  Wahl  stellen  soll,  bin  jetzt  aber  sehr 
froh, dass ich es gemacht habe. Natürlich war die 
Wahl für mich überraschend, da sich ja außer mir 
noch drei weitere haben aufstellen lassen, die sich 
auch alle sehr in der SMV engagieren.
Jetzt weiß ich: Es ist ein wichtiges Amt, aber nicht so 
stressig,  wie  ich  es  mir  vorgestellt  habe.  Und ich 
werde unterstützt von den Schülerinnen und Schü-
lern, die als meine Vertreter in den Sechser-Rat ge-
wählt wurden.

Wer gehört in diesem Jahr außer Dir zum Sechser-
Rat dazu?
Dieses Jahr sind das Luisa Wocher,  Florian Roth, 
Katharina  Hawlitschka,  Valentin  Meyer  und  Lara 
Mondschein.

Du bist Anfang Oktober auch bei der SMV-Tagung  
dabei gewesen ...
Es waren fast alle Klassensprecherinnen und Klas-

sensprecher  bei  der  SMV-Tagung dabei  und  viele 
freiwillige SMV-Mitglieder. Das ist super! 
Wir haben alle gemeinsam die neuen Aktionen und 
Veranstaltungen geplant und organisiert. Aber natür-
lich hatten wir  auch viel  Spaß und haben uns gut 
kennengelernt.
Außerdem haben wir die Satzung, also die "Geset-
ze" und Regelungen in  der  SMV, besprochen und 
schon ein paar Ämter gewählt.

Die SMV hat in diesem Schuljahr bereits die Kino-
nacht organisiert, die ein voller Erfolg war. Was steht  
für dieses Schuljahr noch auf der Agenda? Wird es  
für  die  älteren  Schülerinnen  und  Schüler  wieder  
einen Schulball geben?
Es werden in diesem Schuljahr wahrscheinlich wie-
der viele bekannte Aktionen wie  die Fackelwande-
rung, der Rosentag oder die Faschingsparty von der 
SMV organisiert.  Natürlich  auch ein  Schulball,  der 
schon fleißig geplant wird.
Außerdem werden vielleicht auch neue Aktionen wie 
ein „Schulgemeinschaftstag" oder eine „PowerPoint-
Karaoke“ stattfinden. Was genau damit gemeint ist, 
werdet Ihr alle noch erfahren!

Als  Schülersprecherin  vertrittst  Du  die  Interessen  
der Schülerschaft und bist zum Beispiel auch in der  
Schulkonferenz dabei.  Wie sieht  die Zusammenar-
beit  mit  der  Schulleitung  und  mit  unseren  Verbin-
dungslehrerinnen Frau Hartmann und Frau Wagner 
aus?
Mit  Herrn  Nowotzin  treffe  ich  mich  einmal  pro 
Woche, um Neuigkeiten auszutauschen. Als Sech-
ser-Rat  treffen  wir  uns  auch  einmal  pro  Woche. 
Dann sind auch Frau Hartmann und Frau Wagner 
dabei.
Diese Treffen sind sehr wichtig, um die Aktionen zu 
planen und um sicher zu stellen, dass alles gut läuft. 
Es gibt auch die Schulkonferenz, in der Lehrer, El-
tern und Schüler aus der SMV zusammensitzen und 
mit  Herrn  Nowotzin  wichtige  Themen  besprechen 
und  abstimmen.  Zum  Beispiel  war  ein  Tagesord-
nungspunkt in der letzten Schulkonferenz die Präzi-
sierung des Verbotes für Handys und andere elek-
tronische Medien in der Schule. Die Schüler wurden 
hierzu angehört und dann haben wir auch mit abge-
stimmt.
Vor allem die Zusammenarbeit mit den Lehrern finde 
ich  sehr  interessant  und  gut,  weil  man  ihre  Sicht 
sehr gut sieht und ein ganz anders Verhältnis als im 
Unterricht zu ihnen hat.

Wo findet man Dich im ASG?
Im  ASG  findet  man  mich  eigentlich  meistens  im 
SMV-Zimmer.  Dort  verbringe  ich  die  meisten  20-
Minuten-Pausen und Mittagspausen.
Falls ihr Fragen oder Ideen für die SMV habt, könnt 
ihr gerne mal vorbeischauen! :)

Aziza, vielen Dank für das Interview und viel Freude  
und Erfolg als unsere neue Schülersprecherin!
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Zur  Seite  stehen  ihr  die  anderen  Mitglieder  des 
Sechser-Rats,  der  alle  wichtigen  Entscheidungen 
plant, organisiert und durchführt.

Auch die Wahl zum Verbindungslehrer wurde zu An-
fang  des  Schuljahres  durchgeführt.  Frau  Wagner 
wurde wieder zur Verbindungslehrerin gewählt. So-
mit werden in diesem Schuljahr Frau Hartmann und 
Frau Wagner die SMV unterstützen.

Die  im  September  neu  gewählten  Klassen-  und 
Kursstufensprecher sowie einige engagierte Schüle-
rinnen und Schüler fuhren Anfang Oktober für zwei 
Tage nach Bad Herrenalb  ins Ferienheim Aschen-
hütte.  Begleitet  wurde  die  64-köpfige  Mannschaft 
von den beiden Verbindungslehrerinnen Frau Wag-
ner und Frau Hartmann unterstützt von Herrn Ham-
pel.

Den Auftakt  der Tagung bestand in  gegenseitigem 
Kennenlernen  mit  anschließendem  gemeinsamem 
Mittagessen. Für den Nachmittag wurden dann ver-
schiedene Arbeitsgruppen gebildet, die sich mit der 
Planung diverser Aktivitäten für dieses Schuljahr wie 
etwa  der  Kinonacht  oder  der  Fackelwanderung 
befassten.

Wie in den vergangenen Jahren bildete auch dieses 
Mal ein bunter Spieleabend den Abschluss des ers-
ten Tages. Die Inhalte des zweiten Tages bestanden 
ebenfalls in Planungen sowie Wahlen zu verschiede-
nen  Gremien  wie  der  Schulkonferenz  oder  der 
schulübergreifenden SMV. Desweiteren haben sich 
diejenigen vorgestellt, die für das Amt des Schüler-
sprechers und dessen Stellvertreter kandidieren. Die 
Wahlen  dazu  fanden drei  Tage nach der  SMV-Ta-
gung statt.
Bei unserem Freundeskreis, der diese Tagung wie-
der mit einem großzügigen Zuschuss unterstützt hat, 
bedanken wir uns ganz herzlich und freuen uns auf 
ein abwechslungsreiches Schuljahr.

Klasse Klassensprecher

5a Julian Schmidt
Sarah Karding

5b Marius Reichenecker
Moritz Keis

5c Hana Dragolj
Helene Thaler

6a Simon Korzilius
Rosanna Schmauder

6b Kaya Geißelhardt
Moritz Wacker

6c Hannah Keis
Romeo Milz

6d Neal Linke
Irem Kabil

7a Christophe Endriß
Lisa-Maria Thaler

7b Robin Blümel
Kseniia Yaroslavtseva
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Der  6er-Rat  (v.l.n.r.):  Florian  Roth  (10b),  Luisa  Wocher  (10b),  
Katharina Hawlitschka (10b), Aziza Vest (10a), Lara Mondschein  
(8b) und Valentin Meyer (J1).



7c Elisa Ritt
Jonathan Coti

8a Athina Vraka
Minh-Luan Tran

8b Lara Mondschein
Mia Fritz

8c Tim Teuffel
Annina Ulrich

8d Selin Özcan
Didem Koc

9a Andrea Llovell
Philipp Müller-Bardorff

9b Selina Deuss
Heiko Graser

10a Pauline Hartmann
Lia Hilscher

10b Katharina Hawlitschka
Florian Roth

10c Kristine Müller
My-Duyen Tran

J1 Amela Hodzic
Lea Roth
Fanny Steinheil
Moritz Szekely
Mikhail Vinokur
Valentin Meyer

J2 Georg Scheytt
Lea Kulas
Malek Chihab
Victoria Blanz
Bruno Polster
Sebastian Schneider

Freiwillige
SMV-Mitglieder

Milli Lin Röhm (5c)
Felix Laib (6a)
Daniel Göltl (6c)
Luca Stäbler (7a)
Paula Klotz (7a)
Teja Rajh (7b)
Alexia Oster (8a)
Xenia Vitson (8c)
Marie Boespflug (8d)
Maleen Rebelato (9b)
Hanna Raimund (10a)
Helen Weber (10a)
Maxime Martinot (10b)
Sophia Heinzelmann (10b)
Christopher Haas (J1)
Sebastian Beck (J2)
Benedikt Blaschko (J2)
Anna Ribic (J2)
Tim Linz (J2)

Kinonacht der SMV
Die erste Aktion der SMV in diesem Schuljahr war 
die mittlerweile bereits zum dritten Mal veranstaltete 
Kino-Nacht am Freitag, 19. Oktober. Viele verschie-
dene Filme für unterschiedliche Altersgruppen wur-
den gezeigt  wie  etwa „Plötzlich  Papa“ und „Guar-
dians of the Galaxy“.
Auch  für  das  leibliche  Wohl  war  bestens  gesorgt. 
Das Organisationsteam - bestehend aus Aziza, Lia, 
Hanna und Helen (10a)  -  verkaufte  Getränke und 
Snacks, die das Kinoerlebnis komplett machten.
Herzlichen  Dank auch an alle  Lehrkräfte,  die  sich 
bereitwillig als Aufsichten zur Verfügung gestellt ha-
ben.

Wahl zur Schulkonferenz

Die Schulkonferenz ist  das Entscheidungsgremium 
aller am Schulleben Beteiligter. Sie wird paritätisch 
besetzt. Per Amt gehören ihr an: der Schulleiter, die 
Elternbeiratsvorsitzende  und  die  Schülersprecherin 
und jeweils drei gewählte Vertreter von Lehrern, El-
tern und Schülern.

Lehrer: Herr Nowotzin

Gewählt Vertreter

Herr Kuhner Frau Böck

Frau Heyn Herr Wohland

Frau Wegner -

Eltern: Frau Schneider

Gewählt Vertreter

Frau Linke Frau Schlottmann

Frau Albert Frau Müller-Berdorff

Frau Steinheil Frau Mienhardt

Schüler: Aziza Vest (10a)

Gewählt Vertreter

Katharina Hawlitschka
                               (10b)

Helen Weber (10a)

Amela Hodzic (J1) Christopher Haas (J1)

Georg Scheytt (J2) -
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Die gesamte Jahrgangsstufe 2 in Berlin

Vom 21.10.2018 bis zum 26.10.2018 befand sich die 
gesamte Jahrgangsstufe 2 auf der Studienfahrt nach 
Berlin. Federführend organisiert wurde die Studien-
fahrt von Herrn Grötzinger. Begleitlehrer waren: Frau 
Freese-Sauer, Herr Müller und Frau Wagner. Ihnen 
allen ein herzliches Dankeschön.

Die  Schülerinnen  und  Schüler  haben sich auf  der 
Fahrt  gut  verhalten.  Weitere  Bilder  und  Eindrücke 
von dieser Fahrt im nächsten Jahrbuch.

Coaching 4 future

Ein ganz besonderer Truck mit dem Schriftzug „Dis-
cover Industry“ fuhr Mitte Oktober durch Leonberg, 
bevor er sich für mehrere Tage auf  dem Schulhof 
des Johannes-Kepler-Gymnasiums (JKG) niederließ 
und sich in eine rund 110 Quadratmeter große Aus-
stellung  für  Schülerinnen  und  Schüler  von  Albert-
Schweitzer-Gymnasium (ASG) und JKG verwandel-
te.
Der doppelstöckige Vierzigtonner, der im ausgefah-
renen Zustand rund 7,50 m breit und über 6 m hoch 
ist, bietet so genügend Platz, um eine ganze Schul-
klasse für die Welt der Industrie zu begeistern.
Dies gelang den beiden Coaches auf  Anhieb:  Ge-
meinsam mit einer Pharmakantin führte die promo-
vierte  Chemikerin  Jana  Weßing  die  Schülerinnen 
und  Schüler  durch  die  interaktive  Ausstellung.  Im 
Erdgeschoss  des  Trucks  lernten  die  Jugendlichen 
an  fünf  Arbeitsstationen  den  industriellen  Produkt-
entstehungsprozess  kennen  und  durften  in  Klein-
gruppen Objekte  mit  einem 3D-Scanner digitalisie-

ren, das Verhalten von Prototypen in einem Miniatur-
Windkanal  beobachten  oder  einen  echten  Indus-
trieroboter programmieren. Als besonderes Highlight 
testeten die Schülerinnen und Schüler die intelligen-
te Produktionsstraße im Rahmen der „Smart Facto-
ry“ und an einem Miniaturlager wurde Lagerlogistik 
in Echtzeit vorgeführt.
Bei jeder dieser Stationen wurde erfahrbar, vor wel-
chen Herausforderungen Ingenieurinnen und Inge-
nieure  in  der  Industrie  stehen  und  wie  viel  MINT 
(Mathematik,  Informatik,  Naturwissenschaft  und 
Technik) im industriellen Produktentstehungsprozess 
steckt.

Gerade  in  Baden-Württemberg,  einem der  führen-
den Industriestandorte  Europas,  wird  gut  ausgebil-
deter MINT-Nachwuchs gesucht, um auch in Zukunft 
ganz vorne mit dabei sein zu können. Schülerinnen 
und Schüler, die sich in der Schule für die MINT-Fä-
cher interessieren und beruflich diese Richtung ein-
schlagen,  erwarten  vielfältige  Berufsangebote  und 
attraktive Arbeitsplätze.
Die Organisation im Rahmen der Berufsorientierung 
an  den  beiden  Gymnasien  übernahmen  Michaela 
Reymann für  das  JKG und Martin  Kugler  für  das 
ASG.

Sanierungsarbeiten

Die Außenfassade des ASG wird bis zum Sommer 
2020 Stück für Stück saniert.
Die  Schülerinnen und Schüler  bitten wir  -  wie  auf 
Baustellen üblich -, nicht hinter die Absperrgitter zu 
gehen und nicht auf die Gerüste zu steigen.
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Termine bis zu den Weihnachtsferien

Redaktion: Klaus Nowotzin, Anne Doll, Sasa Krizan, Sandra Heyn

Impressum:
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November
Mi 21.11. Klasse J1: Studieninformationstag

Do 22.11. 8:00 - 8:45 Klasse J2: Hörverstehensklausur Englisch - Nachtermin

Fr 23.11. 8:00 - 8:45 Klasse J2: Hörverstehensklausur Französisch - Nachtermin

Mo 26.11. 1./2. Stunde Klasse 7a: Red-Box

Mo 26.11. 3./4. Stunde Klasse 7b: Red-Box

Di 27.11. 1./2. Stunde Klasse 7c: Red-Box

Mi 28.11. 16:00 Uhr Triangel: Adventseinladung für die Kocheltern (JKG organisiert)

Do 29.11. 1./2. Stunde Informationsveranstaltung SpardaSurfSafe für Klassen 5 und 6 in der Stadthalle

Do 29.11. 3./4. Stunde Informationsveranstaltung SpardaSurfSafe für Klassen 7 und 8 in der Stadthalle

Do 29.11. 5./6. Stunde Informationsveranstaltung SpardaSurfSafe für Klassen 9 in der Stadthalle

Do 29.11. 8./9. Stunde Informationsveranstaltung SpardaSurfSafe für Klassen 10 bis J2 in der Stadthalle

Do 29.11. 19:00 Uhr Informationsveranstaltung SpardaSurfSafe für die Eltern aller Klassen in der Stadthalle

Fr 30.11. 3./4. Stunde Klassen 6: Vorlesewettbewerb - Endausscheidung im Atrium

Fr 30.11. Klasse J2: Lerngang KIT (Bio Hübner)

Dezember
Sa/So 01./02.12. Leonberger Nikolausmarkt, das ASG hat einen Stand

Di 04.12. 19:00 Uhr Schulkonferenz

Mi 05.12. Mitmachen Ehrensache

Do 06.12. ganztags Klasse J1: Bewerbungstraining (Assessment-Center) bei der Sparkasse in Böblingen

Fr 07.12. 17:00 - 20:00 SMV: Fackelwanderung

Sa 08.12. 10:00-13:00 Musik: Hauptprobe Weihnachtskonzert im ASG

Mo 10.12. 1. - 3. Stunde Klasse 8a: Prävention - Herausforderung Gewalt

Mo 10.12. 18:00 Uhr Musik: Generalprobe Weihnachtskonzert in St. Johannes

Di 11.12. 1. - 3. Stunde Klasse 8b: Prävention - Herausforderung Gewalt

Di 11.12. 19:00 Uhr Musik: Weihnachtskonzert in St. Johannes

Mi 12.12. 1. - 3. Stunde Klasse 8c: Prävention - Herausforderung Gewalt

Mi 12.12. 19:30 Uhr Mittwochstreff des Freundeskreis

Do 13.12. 1. - 3. Stunde Klasse 8d: Prävention - Herausforderung Gewalt

Fr 14.12. 10:00 - 13:00 Klasse J1: Lerngang Theaterhof Leonberg (Deutsch)

Fr 14.12. Klasse J1: Lerngang Porsche Museum (Seminarkurs)

Di 18.12. 5./6. Stunde Klasse J2: Lerngang Stadtarchiv (Geschichte Freese-Sauer)

Do 20.12. 08:00 - 09:00 Schulgottesdienst in der Michaelskirche

Do 20.12. 3./4. Stunde Unterricht nach Plan

Do 20.12. ab 11:15 Uhr unterrichtsfrei

ab 21.12. Weihnachtsferien

bis 06.01. Weihnachtsferien


